ー条クリニック 旭川市東光1条1丁目 かたくりの郷(老健) 旭川市神楽3条4丁目

東光ぬくもりポート 旭川市東光1条1丁目 一条ケアセンター 旭川市東光1条1丁目

宗谷さわやかポート 稚内市末広3丁目 (稚)24-2223

旭川市豊岡1条1丁目

旭川市神楽3条4丁目

旭川市東光1条1丁目

旭川市大町 2 条14丁目 53-2111 稚内市末広 3 丁目 (稚)24-1117

旭川市永山5条11丁目 46-2211

61-1117

34-1136

63-1165

34-2917

31-1152

「安保法制問題―エキスパート講座」と題して熱弁する北海道合同法律事務所の橋本祐樹弁護士

(1)

-条通病院 旭川医院

旭川北医院 宗谷医院

ながやま医院

2015年度

友の会強化月間スタート集会

第474号 行 所 間が始まります。 |月から友の会強化月 いのちとくらし、憲法を守り活かす」大運動をすすめよう

月間は、 ます。 情勢のもとで取り組まれ 優先かという「激突」の 講師:橋本 祐樹弁護士 学習講演会: 人間の命か大企業の利益

「戦争法案」につい

開催しました。 化月間スタート集会」を 9月10日、「友の会強 推進本部長代行の八重 挨拶で月

> 争政策と医療は対極にあ 会に参加したある研修医 争法案やTPP、社会保 る』しっかり情勢を見極 の感想を例にたとえ、『戦 せ、今の国のあり方につ どあらゆる情勢を一致さ 大切です。原水禁世界大 いて学習を深めることが 原発再稼動問題な

戦争か平和か、

今年の

典生専務理事は、「戦

反の会員700人、「いつでも元気」50部を目標に

学習講演では、 法律事務所

りました。

月間への激励の挨拶があ

連太田美季事務局長より

賓挨拶として北海道民医

ていきましょう」と挨拶 め、月間の運動に活かし

がありました。また、来

北海道

を絶とうと考 ま 闘に巻き で、日本が戦 えるのは当然 れる危

争が行われている前線に ついて、 要影響事態安全確保法に 講演が行われました。 の橋本祐樹弁護士から 武器を供給することは共 が始まってしまうと、 ート講座」と題して、 安保法制問題 「いったん戦争 ーエキス 戦

薬の補給経路 手国が武器弾 犯になり、 相

を訴えま

解説しました。 ながら解りやすく の戦争法案につい ト、替え歌を交え クイズやコン

様々な学習会に取り 懇談会や健康チェック、 病院のアピールと合わせ 気50部拡大を目標に職員 哉事務局長から、 み、月間を成功させまし と友の会が協同して、 会700人・いつでも元 ょう」と訴えました。 7間スタート集会の前 一友の 組 新

推進本部・高野哲この後、月間 した。難解な内容 この後、

話人、行事の取り組み財政や役員体制、配布 者が集まり、各友の会 内近郊町村の友の会代 どについて意見交換も 者会議が行われ、 い、この秋の月間 には、 第1回友の会代 旭川

6人の命が絶たれた。戦 野市5人、全道で291 日時期、1945年7月

つ」多くの人の思いだ。 た方の苦しみが胸を打



の参議院強行採決に抗議する

法案の廃案を求めて現 を持つ母親、弁護士、学 在、青年・学生、子ども

根幹を破壊するものです。 視した違憲法案の強行採 す。この国民の意思を無 反対の意志を示していま 安倍政権の推し進める 憲法の立憲主義を 民主主義社会の

> もありません。 政権には、一片の道理 きた平和主義を破壊し 国憲法の下で培われて 介護」と対極にありま 無差別平等の「医療・ ち民医連の理念である ようとする安倍・自公 す。戦後70年間、日本 戦争政策」 は、

> > 慶一著)▼「国のため」 子たちがいた7月―菊池 よじって泣いた。(あの

出血多量」、母親は身を歳の子「腹部貫通重創・噌汁」を届けに行った9

先生に「赤い芋ころの味頼まれて大好きな担任の

子の命が消えた。母親に内でこの時、一人の女の

てお世話になった釧路管争相手国の空爆で▼かつ

後まで力を尽くそうで る決意です。 案にするために奮闘す げ、この戦争法案を廃 たたかいをさらに広 人びとと手をつなぎ、 道北勤医協は広範な 最後の最 越え多くの人々が立ち上 葉は決して使われない。 案」をはじめ国の政策に 進められている「安保法 の命が失われたか。現在 解放のため」にどれほど の悲しみと苦しみを乗り 今も昔も同じだ▼70年前 ″戦争のため』という言 「平和のため」「アジア



な世の表布表様々な課題について意見交換がおこなわれた代表者会議

V) 年前の炎天下で火傷を負 詞だ。この歌の陰でいか 定の年代には体に残る歌 会った。「猛暑の中、70 断ち切られたか▼広島14 に多くの「命の連鎖」が 最近心に残る文に出 長崎7万の原爆犠牲 水を求めて亡くなっ りょか~♪」一 柄たてずに帰ら ♪誓って国を出 ぞと勇ましく~ たからは~♪手 ってくる

戦争法案(安保法制関 決反対の声を無視し、 連法案)を参議院で強 多数の反対と野党の採 民・公明両党は、 行採決・成立をさせま 9月19日未明に自 国民 道北勤医協 法案であることが明確 廃案を求めます。 となっています。戦争 を派遣する憲法違反の として抗議するととも メリカの戦争に自衛隊 は、世界のどこでもア した。この暴挙に断固 国会審議で同法案 法案の即時撤回 専務理事 国で立ちあがっています。 者などをはじめ、立場や ど、圧倒的な国民世論が 辺に12万人が集まるな 年代を超えた人たちが全 8月30日には、国会周 八重樫典生

住み慣れた地域で安心して生活するために―

稚内市で在宅医療講演会

ア」を意識して診療して

るごとケ は「地域ま

事で、先生 え合いが大

た。

いると話されていました。

参加者は約100人

稚内の医療介護従事

設工事を経てようやく新 一条通病院が開院しまし

> した。点在していた駐車 大変ご迷惑をお掛けしま

> > 気軽に学ぼ

う「糖尿

病外

新一条通病院と一

9月24日、

1年間の建

んや地域の皆さんには、 この間の工事で患者さ

> いに(宮下通を挟んで) 条クリニック玄関の向か

120台の駐車スペース

100人の市民が参加し真剣に聞き入る

護事業所の奮闘だけ はじめ、診療所や介 これは花戸先生を

谷在宅医療連携ネットワ ク推進協議会「てっぺ の会」(事務局が宗谷医 8月29日 稚内市で宗

会、「住み慣れた地域で安 と題して、稚内市総合福 心して生活するために」 院)主催の住民向け講演 祉センターで行われ ました。

割もいるそうです。 で亡くなる方が約四 の地域では、ご自宅 です。永源寺診療所 所長の花戸貴司先生 江市の永源寺診療所 講師は滋賀県東近 なりましたが、 駐車場での催しは中止と 9月13日、雨天のため 宗谷医院健康まつり

別友の会「野菜販売」を 利用し、「健康チェック」 それぞれ行いました。 の玄関、待合、処置室を 「フリーマーケット」 宗谷医院

域の皆さんや患者さん、

ただき楽しんで頂きまし 友の会の皆さんに来てい でしたが、250人の地 止に。あいにく雨の天気

・条通病院が 9月24日新-オープンしました

駐車場は正面玄関向かいに120台配置



新しい駐車場配置図

負けないよう、 願い致します。 ますのでどうぞ宜しくお 医療活動を進めてまいり

祉関係者など、300人 皆さん、医療・介護・福 案内していました内覧会 以上の方々にご覧頂きま には、患者さんや地域の 開院前にご

新病院の施設について話を聞く見学者の皆さん

各部門前で対応する職員 けない糖尿病って!」、 が説明をしています。 から、様々な職種の職員

興味のある

どございましたら、職員

受診に際して不明な点な

にお問い合わせ下さい。

9月12日、

日々努力しております。

ズな対応ができるよう すが、色々工夫しスムー などお待たせしておりま テ導入以降、受診や会計 用下さい。また、電子カル を確保しましたのでご利

尿病」という病気に関し 師・事務と多彩です。「糖 師・リハビリ技士・薬剤 看護師・栄養士・検査技 運動療法など色々な角度 合併症、食事療法、

日の参加も可能です。 お願いしていますが、

これまでに「今さら聞

催しています。 患者さんはもちろん 条クリニックでは現

師陣の顔ぶれも、医師・ お話しをしています。講 うと、『糖尿病教室』を開 地域の皆さんに気軽に糖 尿病について知って頂こ 条クリニック中待合で 毎週木曜日4時から、

思っているこ 師などに普段 ただいていま とを聞いて に医師や看護 た方には気軽

気軽にご参加くださ 方はどなたでも参加可

い。

(大久保啓介)

義が行われて タイトルの講 り、参加され う」といった 受け付けてお の後は質問も います。講義

職員にお問い合せくださ詳細は一条クリニックの

真剣に話を聞く皆さん(一条クリニック中待合室)

今後とも立派な建物に 充実した



地域

に踏み出

安心

づくりを

「合併症から足を守ろ

「健康チェック」会場では順番待ちに

雨天の中250人の参加 に喜んで頂こうと、一生

「野菜販売」会場は野菜を求めて大混雑

ましたが、残念ながら中 懸命に歌の練習をしてい

万人大行動など、情勢を るのか、8・30国会前12 法案で今後日本はどうな 案と日本のゆくえ」と題 ら、「安倍政権の戦争法 学の渡辺治名誉教授か し、戦後70年問題、

強化をめざす秋の大運動 9月13日~14日の2日 札幌で友の会拡大・ 続けられるまち 全道友の会交流集会N札

の参加で行われました。 会交流集会が、274人 万針を確認する全道友の 記念講演では、一橋大 NHK大型開発センター が開演、参加者は話に共 を流し「無縁社会」「孤 を流し「無縁社会」「孤 を流し「無縁社会」「孤 を流し「無縁社会」「孤 を流し「無縁社会」「孤 を流し「無縁社会」「孤 取材現場より」と題し ぐのか~老人漂流社へ 行われました。この中でマに分かれ、学習講演が 演されました。 「高齢者の孤立をどう この後は、3つのテー

ともに交流を深めまし に分かれ、全道の仲間と 感していました。 2日目は7つの分科会

ボードを掲げてアピー 人が参加。「9条壊すな」の全体会場には全道から274



(3)

血管は硬くなると、 かい」方が良好です。

うとして血管の壁の中

戸惑うばかりでしたが、

医師が、外来、 病院では、7人の と」です。一条通

野なんて未知の世界で、

病棟勤務の頃は在宅分

医療部の師長になりまし

診療するこ

動、そして3年前に在宅 東光ぬくもりポートに異 に訪問看護ステーション

沢山の在宅患者さんと出

時に調べる検査です。

ベッドに寝ていただ

伝播速度)」の2つを同 ダブリュー・ブイ:脈波 比)」と、[PWV (ピー・

シリーズ

き、

両腕と両足首の血

す。検査は5分~10分程 圧・脈波を同時に測りま

動脈硬化とは

ありませんが、気づかな るのが動脈硬化です。 原因になるため注意が必 管の内側に傷がついた血管がもろくなり、血 いうちに徐々に進行し、 合併症」を引き起こす 動脈硬化自体に症状は 血管がもろくなり、 血管のつまりが起き

療

などがあります。 脈硬化症、腹部大動脈瘤 の痛みを起こす閉塞性動

今回は、当院で行って

血圧が高いのが正常です

腕よりも足首の方が

「ABI(エー・ビー・ 腕 血圧

「PWV検査」とは…

血管の硬さ」を

Ш.

アイ:足首・上



査をご紹介します。 ①ABI/PWV検査 いる2つの動脈硬化の検

血圧が低くなります。 と血流が悪くなり足側の が、血管のつまりがある

腎臟病、脳血管障害、 筋梗塞、狭心症や、慢性 動脈硬化の検査 合併症には、心臓の心

> 者』ではなく、夫であった 憲 岡、東旭川、東神楽方面日診療に入り、東光・豊月曜日から金曜日まで毎 ープハウスや有料老人ホ自宅だけではなく、グル を回っています。また、 ています。 ームなども訪問診療をし

の訪問診療をしてい 各診療所の医師も地 希望される方、ご 域

家ま

※予約制です(担当者が ご相談をお受けします。 所」の畑地雅之弁護士が から「あかつき法律事務 10月21日冰、午後2時

査です。 管のつまり」を調べる検◎「ABI検査」とは…「血

仰向けに寝た状態で

くなります。

心臓からの脈が末

(足)に伝わる

この検査では、

もろく傷つきやす

大山

す。この速さには くり脈が伝わりま

-条通病院検査科主任

動脈硬化と検査の話

の血管が何歳代か かります。 ているので、自分 との平均が分かっ おおよその年代ご

②頸動脈エコー

写真に撮る検査です。 の血管の代表」として調 血管(頸動脈)を、「全身 また観察のしやすい首の 脈硬化が起こりやすく、 音波を使って体の内部を 「エコー検査」とは超

血管の状態を確認し、

合

20年。10年前育児休暇後

道北勤医協に入職して

これらの検査で自分の

併症を起こさない健康な

れを写真に撮る検査で

くしゅといいます)。こ

(プラーク=粥腫:じゅ

膨らんだ状態になります に入り込み、その部分が

べます。 ロファージ)が取り除こ れを白血球の仲間(マク の壁にコレステロールが ベタベタとくっつき、そ 動脈硬化があると血管 生活を送りましょう。

管の状態は「カチカ 調べる検査です。

チに硬い」よりも

「しなやかでやわら

困惑しています。

乱しています。

また一定以上の所得と

年8月より65歳以上 1号被保険者)で、 保険法の改正に伴い、

ご存知でし 利用者負担割合が記載さ 証」を、ご自宅に送付しれた「介護保険負担割合 の方全員に、各市町村は 護(支援)認定をお持ち して、65歳以上の要介

皆さん「介護保険負担

割に利用者負担が引き上 が、介護保険サービスを 定以上の所得がある方 用者負担は一律1割でし げられました。今まで利 利用した際に1割から2 2割負担になった方がお たが、今回の改正により 2015年4月の介護 (第

割合証」 ようか?

介護保険負担認定割合証

とです。ただし、合計所

は280万円以上)のこ

身で年金収入のみの場合

160万円以上の方(単は、その人の合計所得が

割から2割負担に変更

倍額の料金を支払う

を利用している方が、1 かし、介護保険サービス ことになっています。

をご存知ですか?

得が280万円に満たなであっても、実質的な所得金額が160万円以上

しており、憤りを感じま る介護保険制度が、崩壊 誰もが安心して受けられ なった方がいます。本来、 利用回数を減らすことに ルパーやディサービスの 活費への不安を抱え、へ ことになり、将来的な生

手と足の血圧と脈波を測る「ABI/PWV 検査」 血管の写真を撮る「エコー検査」の様子

か?」との声があり、混証は、いったい何なの

険証だらけだ」「この保険 も届き、多くの方が「保 受給者証などの各保険証 保険証や後期高齢者医療 ています。同時期に健康

ケースは、その負担能力における負担能力が低いいケースや2人以上世帯

ソーシャルワーカー

今由佳理

道北勤医協

を考慮し1割負担に戻す

速度は速くなり、 す。血管が硬いと 速さを測定しま

しなやかだとゆっ

者さんが、自宅では 会い別れも経験し、

になりました。

あったり、母であったり ために、自分は何をして …その人らしく生活する り、妻であったり、父で

あげられるだろうか…」 と考えて支援していく中 にやり甲斐を感じるよう 在宅医療、在宅看護

期的にご自宅を訪 さんを、医師が定 で療養される患者 院を退院して自宅 通院することが難 しい患者さん、病 |体調面などから 在宅医療とは、



ください。 族の方は、 気軽にご相談

師」になれるよう、これ 援していく「地域の看護 いう思いに寄り添い、支 つまでも暮らしたい」と み慣れた家、地域で、 ってしまいましたが、「住

からも頑張って行きたい 思っています。 在宅医療部の宣伝にな

/ 相談のお知らせ/ 友の会無料法律/

厳守いたします)。連聞きします。秘密は事前に相談内容をお 絡先0166-33-0854 (友

新旭川友の会との関わ

しています。月に2回程 班(サークル)の活動を

『ヨガ教室』や『クッキ

職場で毎年おこな

ともに楽しんでいます。 ング教室』で毎回仲間と

戦争法案と安倍

「道北の医療」

「戦争法案

新旭川友の会

行っています。

が結集、

人の人々

「現在は新婦人の小組

宅配しています

いますぐ廃案」

療」を配布しています。

域で20部ほど「道北の医

友の会の行事は、お花見

や総会と学習会を中心に

小野寺保子さん

頼され、 会から、

運動も兼ねて地 配布世話人を依

広がり、

病院に受診していた関係 われる健康診断で一条通

自分のできることからサポーターに―

認知症サポーター養成講

協力して「誰もが安心し 川北医院と友の会が て行われました。 人、合わせ32人が参加

待合室で友の会員、地域 サポーター養成講座」を後3時まで、「*認知症 月29日午後1時30分~午 動」を進めています。8 ティアさん26人、職員6 て暮らせる地域づくり運 白金の温泉で36人の参 9月10日、日帰り旅行 北医院デイボラン

> ポーターなんてできるか 参加しました」「私にサ

しらと思ったが、自分の

に知識を身につけようと

講座に参加した方から

「老老介護になる前

できることからやればい

くボランティア」のこと

いことがわかって安心し

見学し温泉へ。到着後は 血圧測定の健康チェック

美味しい昼食後は「禁煙」の話し

吸った女性は豊臣秀吉の

義理の選挙は個々人が考

者がしっかりしないと。

え直す時です。

さいの時間〟を見ながら 食卓に。某テレビの〝や

タテのかぎ

?

本で一番最初にたばこを

にさかのぼることや、日

たばこの起源はマヤ文明

飾り、セロリ、ルッコラ、

マワリ、あじさいなどを

が家の畑で咲いたヒ

⑩古代に栄えた都市文記の過失の反対。

ナス、きゅうりなどをス

○○○○○○制度」。 小安や危険が大きい

ムージーやサラダにして

「青い池」を

れました。毎方が申込みさ

について講演しました。 クの榊原師長から、「禁煙」

交流会の時

検診は、

16 人の

その後、

一条クリニッ

大腸がん

ンゴ大会を行いました。

北医院待合室で32人が参加

各地からのトピックス

好評だった禁煙の話し 豊岡東友の会

なっているよう もいて、交流会 という会員の方 診」を申し込む が検診の目安と 「大腸がん検

妻「淀姫」だった事など、 講演は非常に好評でした。 プチ情報を交えながらの

(田代民央)

旭川でも 前で12万 怒りが全 8 月 30 日 国各地に

買物公園で『レッドアク 土曜日11時半から、1条 場に集まり集会とデモを 行いました。私の所属し 1200人が市役所前広 ている新婦人でも、

民にアピールしていま と力強くお話されました。 を訴えていきましょう」 『戦争法案いますぐ廃案』 す。ぜひ私たちと一緒に、 ション』行動を行い、 ました」「認知症の りました。

ことを勉強して、 れる気になりまし くりに少しでも関わ 心して暮らせる街づ 安

座



を願っています。

クロスワード大好き!

(2)

(13)

吉田れい子さん

案、心の底からストップ を感じています。戦争法

安倍政権に怒りと不安

(樋原義人)

戦争法案ストップ!

寺島 洋子さん

4

6

12

「おいしいね!」

有権者がしっかりしないと 旭川市 藤田 修一さん

は素晴らしい教科書で、 こどもたちに習わせたい をせんそうといいます」 の「くにとくにのけんか も新聞"わたしのやめて、 ものですね。しかし有権 でしょうか。道新のこど 発と共に消えてしまうの いるこの国の将来は、 まま総理にかき回されて たった一人の安倍首 戦争を知らないわが

花と野菜を楽しむ

柳

郁子さん

④「灰汁」の読み方。

①青息〇〇〇。

ヨコのかぎ

ヨコのかぎ

⑤世間でよくあること。

何とかがんばってみまし

今回は難しかったけど

1

10

ヒント

た。クロスワード大好き

想带 小川 叶江さん

シリーズ®

で会員になりました。

4年程前、

新旭川友の

た。 なければと思いました。 で15年前にピチピチギャ ルが職場に

を連れデモ だと、うれ 成長したん に参加。こ んな大人に

うれしい再会

案反対デモに参加しまし8月30日、旭川戦争法 デモの途中、かつて職場 く、心新たに反対し続け 大勢の参加に心強

ぱいですね。 ざいます。よろこびいっ 成、本当におめでとうご



絵手紙 コーナー

が幼児2人

人社。彼女

栽培してくれる夫に感謝 しつつ、花と野菜を楽し んでいる短い夏です。 よろこびいっぱい 度は新病院の完 若狭 潤子さん ④壁○○。鍵○○。 用していました。 用していました。 ② 昔、 ③松茸や椎茸など。 ⑦なぞなぞ。目の下にで ⑥これの略が「追試」 **多これの各が「追式」。** ④自分より上の女兄弟。 きる動物は? 愛知県周辺の呼び

に、お名前、住所を記入院所にある「応募用紙」 答えは、ハガキか、各 わせて、 ださい。をつくって =応募方法= 2重マスの字をくみ あることば くヒあ

ます (tomonokai@dol のうえ応募ください。 Eメールでも応募で

クロスワードパズル8月号解答 ナ**カ**ミセ エイリ カ ヤ ガス タン メ モコ ハン

u-kinikyo.or.jp)。 ◆しめ切りは10月末日。 「ご意見」「ご要望」「近 「ご意見」「ご要望」「近 「ご意見」「ご要望」「近 に掲載させていただいた に掲載させるいただいた

使